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Prêtre pour l’éternité
offert  lui-même  à  toi  comme  une  victime 
sans tâche; il  a fait  participer à sa mission 
ses  Apôtres  consacrés  dans  la  vérité,  et  tu 
leur  as  donné  des  compagnons  pour  que 
l’oeuvre du Salut soit annoncée et accomplie 
dans  le  monde  entier.  Aujourd’hui  encore 
Seigneur  viens  en  aide  à  notre  faiblesse  : 
accorde-nous  les  coopérateurs  dont  nous 
avons  besoin  pour  exercer  le  sacerdoce 
apostolique….donne à tes serviteurs d’entrer 
dans  l’ordre  des  prêtres.  Répands  une 
nouvelle  fois au plus profond d’eux mêmes 
l’Esprit  de  sainteté…  qu’ils  implorent  ta 
miséricorde pour le peuple qui leur est confié 
et pour l’humanité tout entière. Alors toutes 
les nations rassemblées dans le Christ, seront 
transformées  en  l’unique  peuple  qui 
t’appartient et qui trouvera son achèvement 
dans ton Royaume… »
(extrait de la prière d’ordination)

Réjouissons-nous  de  ces  instants  et 
maintenons  vivante  la 
flamme  de  notre  foi, 
n’ayons  pas  peur  de 
nous  approcher  du  feu 
au risque de se bruler au 
feu de la charité. 
Plaise maintenant à Dieu 
de faire de ces nouveaux 
pasteurs  de  fidèles 
intendant  des  mystères 
du  Christ  pour  la  vie 
éternelle. 

Abbé  Christian  LE 
MEUR
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Nous  étions  réunis  nombreux  de 
Mamers  et  autres  lieux  du  diocèse  pour 
participer à l’ordination de Gaël et Antoine ce 
dimanche 27 juin à la cathédrale du Mans. 
Pour  beaucoup,  participer  à  une  ordination 
était une « première »  et ils avaient raison d’y 
participer car les ordinations seront plutôt rares 
dans les prochaines années. 
Il faut savoir que sur les 11 propédeutes venus 
nous visiter il  y a quelques semaines, 7 vont 
entrer au séminaire de Nantes. Nous nous en 
réjouissons.  L’année  propédeutique  permet  à 
des jeunes de faire un premier discernement.  
Une fois franchie l’étape du séminaire, ce qui 
est  maintenant  le  cas  pour  nos  deux  jeunes 
prêtres, c’est une étape importante de leur vie 
qui débute. Ils se sont engagés au service du 
diocèse  du Mans qu’ils  ont  librement  choisi. 
Nous  devons  les  assurer  de  notre  prière 
continuelle,  certes  déjà  maintenant  mais 
également  demain  lorsqu’ils  pourront  
traverser  des  moments  plus  difficiles.  Le 
ministère de prêtre est si beau qu’il convient de 
ne  pas  le  déserter.  Pour  ma  part  en  25  ans 
d’ordination je n’ai pas de regret car rien n’est 
plus beau que de réaliser sa vocation. Soyons 
vraiment heureux pour le diocèse du Mans qui  
a tant besoin d’ouvriers pour la moisson. Deux 
prêtres en plus c’est autant de séminaristes en 
moins.  Plaise  à  Dieu  de  nous  envoyer  des 
prêtres  mais  plaise  à  vous  de  vous  poser  la 
question  redoutable.  Si  le  Seigneur  a  besoin 
des  meilleurs  éléments,  des  hommes forts,  il 
peut également faconner ceux qu’il appelle. 
« …Père très saint, tu as envoyé dans le monde 
ton fils Jésus, l’Apôtre et  le Grand Prêtre que 
notre  foi  confesse.  Par  l’Esprit  Saint,  il  s’est 

Journal d’informations de l ’ensemble paroissial de Mamers

Sommaire

Paroisses de 
Mamers
Sainte-Marie-en-Saosnois
Dangeul
Marolles-les-Braults
Neufchâtel-en-Saosnois
La Fresnaye-sur-Chédouet
Saint-Cosme-en-Vairais

MamersCa!o Contact



Lieu où le Verbe se fait présent
Quand nous entrons dans l’église, il y a un lieu 

où nos regards convergent, centre de l’édifice : le 
sanctuaire. En son cœur, trône l’Autel, présence 
symbolique du Christ au milieu de nous. L’ambon, lieu de 
la proclamation des lectures bibliques, trouve aussi sa 
place dans le sanctuaire. Du grec byzantin « ambôn », il 
signifie une place surélevée. Surélevé, il doit l’être pour 
que le Livre soit vu et que la Parole puisse se faire 
entendre. Mais, son élévation marque aussi toute sa forte 
valeur symbolique.

Parole de Dieu, parole de vie
L’ambon, tel que nous le connaissons dans nos églises, 
est un lieu récent, qui fait suite au Concile Vatican II, 
lequel a voulu redonner toute son importance à la Parole 
de Dieu dans nos célébrations. 

« La force et la puissance que recèle la Parole de Dieu 
sont si grandes qu’elles constituent, pour l’Eglise, son 
point d’appui et sa vigueur et, pour les enfants de 
l’Eglise, la force de leur foi, la nourriture de leur âme, la 
s o u r c e p u r e e t p e r m a n e n t e d e l e u r v i e 
spirituelle » (Vatican II, Constitution sur la Révélation 
divine, n°21)

Si, comme le souligne la Constitution sur la Révélation 
divine, cette parole est si essentielle à notre âme et dans 
nos vies, c’est parce qu’elle renvoie directement à la 
personne du Christ qui est lui-même la Parole, le Verbe 
fait chair qui a demeuré parmi nous. En lisant les 
lectures, c’est Jésus qui se manifeste à nous, il est parmi 
nous et il nous parle, il veut demeurer en nous. 

« (Le Christ) est là présent dans le sacrifice de la 
messe…Il est là présent dans sa Parole, puisque lui-
même parle pendant que sont lues dans l’Eglise les 
Saintes Ecritures » (Constitution sur la Sainte Liturgie, 
n°7). 

La Parole s’incarne ainsi par Jésus et prend corps dans 
notre humanité. Lors de la lecture de la Parole, il y a un 
échange qui s’opère entre nous et le Christ, lui qui parle 
au nom de Dieu, à l’intérieur de l’histoire et de l’humanité. 
La Parole de Dieu est alors une parole de vie pour 
aujourd’hui, source et nourriture de la foi des Chrétiens. 
Elle est présence du Christ vivant au milieu des hommes, 
ici et maintenant : elle s’adresse à nous aujourd’hui. 

L’ambon est alors ce lieu de médiation entre Dieu et les 
hommes, lieu de la révélation divine, du mystère du 
Verbe incarné. L’ambon est ainsi fixé vers le peuple à qui 
la Parole s’adresse et qui l’écoute. Par sa permanence, 
sa fixité, il doit signifier que la Parole de Dieu est toujours 
prête à se donner. Mais, contrairement à l’autel, il ne fait 
pas l’objet de vénération. Ce n’est pas lui qui est 
encensé mais l’Evangéliaire dont il est le support. Car 
c’est ce dernier qui renferme la Parole du Christ ; il est 
donc le grand symbole de sa présence. Et c’est vers lui 
que se tourne notre respect. 

Lien ambon-autel
Parce que la Parole de Dieu est la nourriture de la foi 
chrétienne, tout comme l’est le pain eucharistique, le lien 
entre Parole de Dieu et Eucharistie nous apparaît évident. 
C’est pourquoi on parle souvent des deux tables : la table 
eucharistique et la table de la Parole. Le Concile lui-même 
les traite de la même manière :

« L’Eglise a toujours vénéré les divines Ecritures comme elle 
le fait pour le Corps même du Seigneur, puisqu’elle ne cesse 
surtout dans la Sainte Liturgie, de prendre le pain de vie de 
la table qui est celle de la Parole de Dieu aussi bien que du 
Corps du Christ et de le présenter aux fidèles ». 

Dans l’Eucharistie, le Verbe se fait chair ; la Parole de Dieu 
et le sacrifice eucharistique sont ainsi indissociables dans la 
compréhension du mystère. Ils sont tous deux lieux de 
médiation entre Dieu et les hommes :  à l’autel comme à 
l’ambon, c’est le même mystère qui se réalise. La Parole 
comme l’Eucharistie veulent nous faire entendre le projet de 
Dieu pour nous, veulent nous révéler tout son amour. Et cela 
par l’incarnation de son Fils, par son sacrifice et la puissance 
de la Résurrection. Mais la révélation n’est pas du même 
ordre : si Dieu vient à nous par sa Parole, dans l’Eucharistie, 
il nous attire à Lui par le mystère du Christ ressuscité, déjà 
entré dans la gloire du Père. C’est parce que Jésus, en nous 
invitant à sa table, est venu d’abord nous parler que nous 
pouvons ensuite entrer en action de grâce, élever notre 
cœur vers Lui. 

C’est donc bien parce 
que l’un dialogue avec 
l ’ a u t r e q u ’ i l e s t 
important, certes de 
d o n n e r u n l i e u 
spécifique à la Parole, 
mais qui maintient un 
lien certain avec l’autel, 
dans une juste relation. 
Ce lien peut se faire 
dans le cho ix des 
matériaux ou par la 
présence de détails 
identiques. Mais, pour 
marquer le lien indissociable entre ces deux pôles essentiels 
de la liturgie, le transfère de l’Evangéliaire de l’autel à 
l’ambon est un geste hautement symbolique. Ainsi, parce 
que l’autel symbolise le Christ, peut-on signifier que la Parole 
de Dieu vient bien du Christ, donc de l’autel. 

Cependant, cela vient bien souligner la prééminence de ce 
dernier sur l’ambon, qui, rappelons-le, n’est que le réceptacle 
du Livre. D’ailleurs, Il n’a droit qu’à une bénédiction, non une 
consécration. Si l’ambon doit s’accorder avec l’autel, c’est 
bien pour souligner le lien certain entre la Parole et l’action 
eucharistique. Mais en aucun cas, il ne doit occulter le livre 
de la Parole. C’est lui qui doit être vu. Et c’est lui qui est 
encensé et vénéré. Au même titre que l’Autel. Car tous deux 
sont bien la présence du Christ au milieu de nous.

Bénédicte Poupry-Bouley

L’art et la foi : L’ambon



Animations dans les églises

Plusieurs chênes sarthois de la fortet de 
Bercé vont être utilisés pour la 

reconstruction de la toiture. 

RÉUNION  « ACCUEILLANTS » le 10 Juin 2021

L’équipe des accueillants du presbyère de Mamers s’est 
retrouvée le 10 juin . L’occasion de  faire le point sur la 
qualité de l’accueil, et de partager les diverses questions 
liées à l’accueil fait au presbytère. 
L’accueil au presbytère c’est d’abord un numéro de 
téléphone : 02 43 97 62 14. Quand il n’y a personne à 
l’accueil l’appel est renvoyé soit sur le portable du père soit 
celui de Christine de Piepape.
Il a été convenu que les horaires de permanence resteraient 
le matin pendant les mois d’été : 9h30-12h00.
Chaque accueillant aura, à sa disposition, la liste des autres 
membres avec les numéros de téléphone. L’heure est 
également à trouver d’autres bonnes volontés pour assurer 
des permanences afin d’alléger celles qui assurent un peu 
plus que ce qui leur est possible. 

Un repas partagé sous le Magnolia  du presbytère a conclu 
la rencontre. Le ciel étant clément. 
Des conseils ont été donnés aux accueillants :   
- Prendre le temps de lire, relire et suivre les informations. 
- Ne pas hésiter, si on n’est pas sûr du renseignement à 
donner, à dire à la personne qui vient ou appelle qu’une 
réponse plus précise lui sera donnée ultérieurement. 
-Noter de manière claire et lisible toutes les coordonnées 
des personnes, nom, numéro de tél, mail…

Plusieurs messes sont et seront célébrées dans les 
églises. 
Merci d’être attentifs et de répondre favorablement aux 
propositions qui sont faîtes ici ou là. 
Ce dessus messe à la chapelle saint Paul de La Fresnaye 
sur Chédouet. 
Le Tro Saosnes envisagé un temps ne sera pas vécu de la 
même manière cette année du fait d’une météo plutôt 
capricieuse. 

EAP. 
L’équipe d’Animation Paroissiale s’étant réunie le 16 juin a 
annoncé que le site internet et les moyens de 
communication de la paroisse verraient une évolution à la 
rentrée. Une équipe se met en route. 
La rentrée paroissiale aura lieu le 3 octobre, le pèlerinage à 
Notre Dame de Toutes Aydes restant le 12 septembre. 
L’EAP fera sa rentrée avec de possibles nouvelles têtes le 
1er septembre à 19h00.



« Les prêtres surhommes tournent mal, tous »

Ce lundi 7 juin 2021 le pape François 
rendait visite au séminaire Saint Louis des 
Français, établissement français, au coeur de 
Rome. 
Le pape , a fait l’éloge de la fragilité chrétienne : « 
Les fragilités ne doivent pas être laissées de 
côté : elles sont un lieu théologique. Ma fragilité, 
celle de chacun de nous est le lieu théologique de 
la rencontre avec le Seigneur. Les prêtres « 
surhommes » tournent mal, tous. Le prêtre frêle, 
qui connaît ses faiblesses et en parle avec le 
Seigneur, ça ira. Avec Joseph, nous sommes 
appelés à revenir à l’expérience d’actes simples 
d’accueil, de tendresse, de don de soi. »

Le pape a aussi évoqué les écueils de la 
v i e c o m m u n a u t a i r e : « D a n s l a v i e 
communautaire, il y a toujours la tentation de 
créer de petits groupes fermés, de s’isoler, de 
critiquer et de dire du mal des autres, de se croire 
supérieur, plus intelligent. Les cancans c’est une 
habitude des groupes fermés, aussi une habitude 
des prêtres qui deviennent des vieux garçons : ils 
vont, parlent, médisent : cela n’aide pas. Et cela 
nous menace tous, et ce n’est pas bon. »

Mais le pape indique aussi l’antidote : « 
Nous devons abandonner cette habitude et 
regarder la miséricorde de Dieu et y penser. 
Puissiez-vous toujours vous accueillir les uns les 
autres comme un don. Dans une fraternité vécue 
dans la vérité, dans la sincérité des relations et 
dans une vie de prière, nous pouvons former une 
communauté où vous pouvez respirer l’air de la 
joie et de la tendresse. »

Surtout, le pape recommande le service du 
peuple de Dieu : « On ne peut pas réfléchir sur le 
prêtre en dehors du saint peuple de Dieu. Le 

sacerdoce ministériel est une conséquence 
du sacerdoce baptismal du saint peuple fidèle 
de Dieu. Il ne faut pas l’oublier. Si vous 
pensez à un sacerdoce isolé du peuple de 
Dieu, ce n’est pas un sacerdoce catholique, 
non ; et même pas chrétien. Dépouillez-vous 
de vous-mêmes, de vos idées préconçues, de 
vos rêves de grandeur, de votre affirmation de 
soi, pour mettre Dieu et les personnes au 
centre de vos préoccupations quotidiennes. 
Pour mettre le saint peuple fidèle de Dieu au 
centre, il faut être des pasteurs. »

U n e p a g e p r é c i e u s e s u r 
l’enseignement du pape François sur le 
sacerdoce et la pastorale, avec saint Joseph 
pour modèle.

« … En cette année dédiée à saint Joseph, je 
vous invite à redécouvrir le visage de cet homme 
de foi, de ce père tendre, modèle de fidélité et 
d’abandon confiant au dessein de Dieu. « La 
volonté de Dieu, son histoire, son projet, passent 
aussi à travers la préoccupation de Joseph. 
Joseph nous enseigne ainsi qu’avoir foi en Dieu 
comprend également le fait de croire qu’il peut 
agir à travers nos peurs, nos fragilités, notre 
faiblesse » (Lettre apostolique Patris corde, 2). 
Les fragilités ne doivent pas être laissées de 
côté : elles sont un lieu théologique. Ma fragilité, 
celle de chacun de nous est le lieu théologique de 
la rencontre avec le Seigneur. Les prêtres 
«surhommes » tournent mal, tous. Le prêtre frêle, 
qui connaît ses faiblesses et en parle avec le 
Seigneur, ça ira. Avec Joseph, nous sommes 
appelés à revenir à l’expérience d’actes simples 
d’accueil, de tendresse, de don de soi.
Dans la vie communautaire, il y a toujours la 
tentation de créer de petits groupes fermés, de 
s’isoler, de critiquer et de dire du mal des autres, 
de se croire supérieur, plus intelligent. Les 
cancans c’est une habitude des groupes fermés, 
aussi une habitude des prêtres qui deviennent des 
vieux garçons : ils vont, parlent, médisent : cela 
n’aide pas. Et cela nous menace tous, et ce n’est 
pas bon. Nous devons abandonner cette habitude 
et regarder la miséricorde de Dieu et y penser. 
Puissiez-vous toujours vous accueillir les uns les 
autres comme un don. Dans une fraternité vécue 
dans la vérité, dans la sincérité des relations et 
dans une vie de prière, nous pouvons former une 
communauté où vous pouvez respirer l’air de la 
joie et de la tendresse… »



A
A la naissance, on monte dans le train et 

on rencontre nos parents.
Et on croit qu’ils voyageront toujours avec nous.

Pourtant, à une station, nos parents descendront 
du train,nous laissant seuls continuer le 
voyage…

Au fur et à mesure que le temps passe,
d’autres personnes montent dans le train.

Et ils seront importants : notre fratrie, amis, 
enfants,même l’amour de notre vie.
Beaucoup démissionneront (même l’amour de 
notre vie) et laisseront un vide plus ou moins 
grand.
D’autres seront si discrets qu’on ne réalisera pas 
qu’ils ont quitté leurs sièges.
Ce voyage en train sera plein de joies, de 

peines, d’attentes, de bonjours, d’au-revoir et 
d’adieux.
Le succès est d’avoir de bonnes relations 
avec tous les passagers pourvu qu’on donne 
le meilleur de nous-mêmes.
On ne sait pas à quelle station nous 
descendrons.
Donc vivons heureux, aimons et pardonnons !
Il est important de le faire, car lorsque nous 
descendrons du train, nous devrions ne 
laisser que des beaux souvenirs a ceux qui 
continuent leur voyage…
Soyons heureux avec ce que nous avons et 
remercions le ciel de ce voyage fantastique.
Aussi, merci d’être un des passagers de mon 
train.
Et si je dois descendre à la prochaine station,
je suis content d’avoir fait un bout de chemin 
avec vous !

Je veux dire à chaque personne qui lira 
ce texte que je vous remercie d’être 
dans ma vie et de voyager dans mon 
train. »

Jean D’Ormesson

Le train de ma vie

Courrier reçu par un parent d’enfant du 
caté, un message qui fait du bien …

Merci 
Un grand merci à vous tous pour 

l’accompagnement de nos enfants
Un grand merci à vous tous pour les talents 
d’adaptation dont vous avez su faire preuve 
durant cette période si compliquée.
Un grand merci à vous tous pour cette 
magnifique histoire humaine riche de 
rencontres et de moments uniques.
Un grand merci à vous tous pour votre 
gentillesse et votre capacité à avoir su 
développer l’empathie de nos enfants si 
importante aujourd’hui il ne s’agit que du 
début du chemin pour nos jeunes  mais ils 
avaient la chance d’un accompagnement des 
plus sincères et chaleureux un grand merci à 
vous tous. 

chrétiennement vôtre

Une sortie caté pour découvrir saint 
Longis et sainte Noflette ou Agneflette. 
Les enfants du caté se sont retrouvés à Saint 
Longis le temps d’une après midi ludique et 
récréative pour la fin de l’année du caté. Ce fut 
l’occasion de découvir cette belle église du 
Saosnois et ses saints patrons. Le patrimoine de 
notre région est inestimable et ce n’était que justice 
que de rendre à saint Longis un peu de temps. Ce 
moment fut pour les jeunes l’occasion de découvrir 
à travers  le patrimoine religieux les racines de la 
foi chrétienne lesquelles ont besoin d’être solides.
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Intentions de messes en juillet

Si vous souhaitez recommander des messes pour le 

mois à venir, merci de nous les signaler avant le 15 

du mois en cours, accompagnées d’un chèque de 

18 euros par intention de messe à l’ordre de « A.D. 

Paroisse ». Elles paraîtront alors dans le bulletin.

2/VII : Saint Vincent des Prés, Chantal DE 
ROQUEFEUIL, son fils Aymar et son gendre Hervé 
d’AILLIERES
3/VII : St Nicolas, Joseph TRUBERT
4/VII : Mamers, Roland et Madeleine 
PICANT,Antoinette et Alphonse CHICOINE, P 
DAVOUST, en faveur des prières de la paroisse, 
Henriette BONTEMPS
8/VII : Thérèse BARBETTE
9/VII : Claude BOUCHEE
10/VII : Ponthouin (13h00), anniversaire des 60 ans 
de Christine.
11/VII : Mamers, Chantal de ROQUEFEUIL, son fils 
Aymar et son gendre Hervé d’AILLIERES, Alain LE 
PICHON, Antoinette et Alphonse CHICOINE, P 
DAVOUST famille BRIANT
11/VII : Neufchâtel, Tony MANCEAU
17/VII : St Nicolas, Joseph TRUBERT
18/VII : Mamers, Alain ESNAULT, Antoinette et 
Alphonse CHICOINE, P DAVOUST, Camille 
GAUCHER, Pierre NEVEU
25/VII : Mamers, Joanny CHEVREUL, Malik TAÏBI, 
Vivants et défunts d’une famille, André BESNARD, 
Antoinette et Alphonse CHICOINE, P DAVOUST, 
Renée GROSSET
26/VII : Mamers, Annick LANDREIN
27/VII : Neufchâtel, Jeanne et René LE MEUR
29/VII : Neufchâtel, Madeleine BRARD
31/VII : NDTA  (17h45),  Jean BREUX
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Un curé de ville se rend dans une animalerie. Il regarde 
de ci, de là, reste un moment au rayon « lapins », stationne 
aussi rayon « cochon d’Inde » et atterri pour finir devant les 
cages d’oiseaux de toutes sortes. Devant sa mine songeuse, 
un vendeur s’approche et s’enquiert très poliment : 

« Que puis-je faire pour vous? 
-J’aimerais bien avoir un animal de compagnie pour ma 
bonne.
Ah, vraiment désolé ! Nous ne faisons pas d’échanges 
d’articles… »

Les blagues du père Bruno 
in « Les perles du curé » éd. Artège



La Parole de DIeu
Une promesse faite à toute chair pour 
l’humanité entière…
Évangile de Jésus-Christ selon saint 
Matthieu 19,3-12.

En ce temps-
là, des phari-
s iens s ’ap-
prochèrent 
de lui pour le 
m e t t r e à 
l’épreuve ; ils 
lui deman-
d è r e n t  : 
« Est-il per-
m i s à u n 
h o m m e d e 
renvoyer sa 
femme pour 
n ’ i m p o r t e 
q u e l 
motif ? »
Il répondit : 
«  N ’ a v e z -

vous pas lu ceci ? Dès le commencement, le 
Créateur les fit homme et femme, et dit : À 
cause de cela, l’homme quittera son père et sa 
mère, il s’attachera à sa femme, et tous deux 

deviendront une seule chair.
Ainsi, ils ne sont plus deux, mais une seule chair. 
Donc, ce que Dieu a uni, que l’homme ne le sépare 
pas ! »
Les pharisiens lui répliquent : « Pourquoi donc 
Moïse a-t-il prescrit la remise d’un acte de divorce 
avant la répudiation ? »
Jésus leur répond : « C’est en raison de la dureté 
de votre cœur que Moïse vous a permis de ren-
voyer vos femmes. Mais au commencement, il 
n’en était pas ainsi.
Or je vous le dis : si quelqu’un renvoie sa femme – 
sauf en cas d’union illégitime – et qu’il en épouse 
une autre, il est adultère. »
Ses disciples lui disent : « Si telle est la situation 
de l’homme par rapport à sa femme, mieux vaut 
ne pas se marier. »
Il leur répondit : « Tous ne comprennent pas cette 
parole, mais seulement ceux à qui cela est donné.
Il y a des gens qui ne se marient pas car, de nais-
sance, ils en sont incapables ; il y en a qui ne 
peuvent pas se marier car ils ont été mutilés par 
les hommes ; il y en a qui ont choisi de ne pas se 
marier à cause du royaume des Cieux. Celui qui 
peut comprendre, qu’il comprenne ! »

dimanche 30 mai, les amis des orgues de 
Mamers se sont vus remettre un chèque par la 
paroisse lequel devrait substanciellement faire 
avancer le projet de la restauration des grandes 
orgues de Mamers. Ce dimanche ouvrait en outre la 
campagne de parrainage des tuyaux d’orgue. La 
paroisse montre ainsi sa reconnaissance à ce beau 
projet et est heureuse de participer d’autant qu’elle 
est la première à bénéficier du projet. 

La paroisse participe au relevage des 
orgues de Mamers



Vous avez dit ordinations ?  
Chaque année, les ordinations de prêtres 
ont lieu à proximité de la fête des 
apôtres saint Pierre et saint Paul, 
célébrée le 29 juin. Ces deux saints sont 
les piliers de l’Église et jamais la 
Tradition ne les a fêtés l’un sans l’autre. 
L’Église catholique romaine est l’Église 
de Pierre et de Paul, l’Église des témoins 
directs des fruits de la vie du Seigneur.
Événement important pour la vie de l’Église 
locale, la célébration d’une ordination a lieu 
de préférence le dimanche et à la cathédrale, 
en présence du plus grand nombre. 
L’ordination presbytérale est la célébration au 
cours de laquelle le prêtre reçoit de l’évêque 
le « sacrement de l’ordre ». Par l’ordination, 
le nouveau prêtre reçoit le caractère 
sacerdotal « qui le configure au Christ Prêtre 
pour le rendre capable d’agir en la personne 
d u C h r i s t T ê t e » ( P r e s b y t e r o r u m 
ordinis n°2) ; i l s’agit d’une marque 
définitive, au même titre que le baptême et la 
confirmation. Appelés à servir le Peuple de 
Dieu, les prêtres constituent un seul 
«presbyterium » : la communauté des 
prêtres d’un diocèse unis à leur évêque.
Pour l’année 2021, 130 prêtres sont 
ordonnés (79 diocésains et 41 issus d’une 

communauté non religieuse ou d’une société 
de vie apostolique [dont 5 comptabilisés 
parmi les diocésains]) auxquels s’ajoutent 
12 prêtres religieux ainsi que 3 prêtres 
célébrant selon la forme extraordinaire 
du rite romain.

Robert SCHUMAN, le 19 juin,
déclaré vénérable par l’Eglise

Message de Monseigneur Lagleize, évêque de 
Metz à propos de 
Robert Schuman, un 
européen 
convaincu :
Le pape François 
vient de déclarer 
vénérable Robert 

Schuman ce samedi 19 juin 2021. C’est une 
grande nouvelle pour toute l’Église, et 
particulièrement en Moselle.
« l’Église reconnait aujourd’hui que Robert 
Schuman a vécu les vertus évangéliques 
d’une manière héroïque, ce qui se traduit 
par cette reconnaissance de vénérabilité. …  
Il faut à présent intensifier la réputation de 
sainteté de l’un des pères fondateurs de 
l’Europe en lui confiant les intentions que 
nous portons. » 

Robert Schuman (1886-1963), homme politique français, artisan du rapprochement avec l’Allemagne après la guerre 
et de la création de la communauté Européenne. a été déclaré « vénérable » par le pape François samedi 19  juin 
2021. Le souverain pontife a signé un décret reconnaissant « l’héroïcité des vertus », la première étape vers la 
canonisation dans l’Église catholique.

Intention de prière 
du pape pour  juillet

L’amitié sociale : Prions pour que, 
dans les situations sociales, économiques 
et politiques conflictuelles, nous soyons 
des créateurs courageux et passionnés de 
dialogue et d’amitié.

Gaël et Antoine ordonnés pour le diocèse du Mans 
le 27 juin à la cathédrale.

PIerre Auguste de Villemarest ordonné pour la 
communauté saint Martin le 26 juin à Evron. 

https://metz.catholique.fr/glossaire/saintete


Heureux Jacques Cartier

Du pape François: " Quoi qu'il en soit, on ne peut 
pas connaître Jésus dans la tranquillité, encore 
moins dans une bibliothèque..Evidemment,le 
catéchisme et l'enseignement sont importants, 
mais pas suffisants...Il faut le connaître par le 
dialogue avec lui, la prière..Il y a une 3ème voie 
pour connaître Jésus: c'est aller avec lui,marcher 
avec lui,parcourir ses routes..Là on connaît le 
langage de l'action. Si tu connais Jésus avec ces 3 
langages: de l'esprit, du coeur et de l'action, alors 
tu pourras dire que tu connais Jésus.."

Oeuvre de l’artiste peintre Kö-Ken 
Exposition à l’église Notre Dame de Mamers les 1 et 2 juillet

Heureux jacques Cartier malouin de naissance, 
Lorsqu’au seizième siècle en tant que bon marin
Sur le grand océan dont il a connaissance 
 décide de partir au mois de mai serein. 

Ouvrir par l’atlantique une nouvelle route,
Tel est donc l’objectif de ce grand découvreur. 
Il conduit ses bâteaux sans la moindre déroute , 
Croit s’approcher des indes en parfait éclaireur . 

Le vingt quatre juillet sur la haute falaise
Qui domine une baie il élève une croix, 
Mesurant trente pieds sur la terre française
Qu’il dédie à François premier son maître et roi . 

Ainsi la Gaspésie offre à ce capitaine
Une terre d’accueil sans épice ni or , 
Territoire nouveau de distance lointaine
Mais qu’importe il revient toutes voiles dehors. 

L’autre expédition conduit ses trois navires , 
Petite et grande Hermine ainsi qu’émerillon , 
Le long du saint Laurent sans que ses nefs 
chavirent . 
Le canada se forme après cette excursion . 

Marie Claude Cabaret



Période du 16 mai-15 juin
Nous avons célébré leurs funérailles chrétiennes et 
nous les portons, ainsi que leur famille, dans la prière. 
Le 18/V : Albert GRISON, Contres 99 ans
Le 18/V : Josiane LEBLED, Saint Rémy-du-Val 83 ans
Le 20/V : Jean Claude HEROUIN, Aillières-Beauvoir 62 ans
Le 26/V : Lucette GESLIN, Thoiré-sous-Contensor 98 ans

Le 3/VI : Annick LAUNAY, Chérancé 81 ans

Le 22/V : à Mamers, Elina RULLIER, fille de 
Alexandre JIMENEZ et Virg in ie RULLIER 
demeurant à Mamers
Le 22/V : à Neufchâtel, Tylio LEBLANC, fils de 
Jérôme et Emilie HUQUET demeurant à Neufchâtel.
Le 22/V : à Saint Pierre des Ormes, Lucas 
GALLON, fils de Thibault et Amandine GARROUY 
demeurant à Saint Pierre des Ormes
Le 23/V : à Mamers, Lana TOURNELLE, fille de 
Jérémy et Joséphine PREZELUS demeurant à 
Nouans
Le 29/V : à La Fresnaye, Alhéna MARAQUIN, fille 
de Maxime et Erika SOURSAS demeurant à La 
Fresnaye.
Le 6/VI : à Mamers Manon GARNIER, fille de 
Aurélien et de Lisa VIDIE demeurant à Teillé

Question de jeune
Pourquoi dois-je me confesser à un 

prêtre?
C’est parce que Jésus sait que cela fait du 
bien, à nous, les hommes, qu’il a dit à ses 
apôtres : A qui vous remettrez ses péchés, 
ils seront  remis ; à qui vous maintiendrez 
ses péchés, ils seront maintenus. » Cette 
mission des apôtres est aujourd’hui 
remplie par les prêtres. 

Même si c’est difficile, cela nous fait du 
bien de regarder en face et de dire ce qui 
pèse sur notre conscience. En fait, nous ne 
nous confessons pas à un prêtre, mais à 
Dieu. Le prêtre, mais à Dieu.  Le prêtre est 
seulement l’instrument que Dieu utilise. Il lui 
prête son oreille et sa voix. Il représente aussi 
l’Eglise, que nous avons affaiblie par nos 
péchés.
Les hommes peuvent et doivent demander 
pardon; mais Dieu seul peut nous libérer de n 
de nos fautes.

« Il y en a qui disent « J’ai trop fait de mal, le Bon 
Dieu ne peut pas me pardonner. » C’est un gros 
blasphème. C’est mettre une borne à la miséricorde 
de Dieu et elle n’en a point : elle est infinie. Il n’y a 
rien qui offense tant le bon Dieu que de désespérer 
de sa miséricorde. (St Jean Marie Vianney, curé 
d’Ars). 
Je vous le dis : c’est ainsi qu’il y aura de la joie dan le 
ciel pour un seul pécheur qui se convertit, plus que 
quatre vingt-dix-neuf justes qui n’ont pas besoin de 
conversion. (Jésus, en Luc 15,7)

Klaus et Monique se sont redis « oui » après 50 ans 
de mariage, entourés des membres de leur famille, et 
quelques amis. Nous leur adressons nos voeux les 
plus chaleureux pour la suite.

R

Ont été accueillis dans l’Eglise par le 
baptême. Depuis le 16 mai 2021

Renée et Georges MULOT viennent de fêter leur 100 
ans. Nous leur souhaitons un bon anniversaire. Un 
message de leur part aux jeunes générations : « Faire 
confiance et se faire confiance est nécessaire dans 
un couple. Même à l’âge de 100 ans on n’a pas 
encore réussi à changer le monde. En fait il faut 
commencer par se changer soi même. Il faut se 
respecter et se marier, ne pas vouloir aller trop vite 
sinon on se fatigue ». 

NOS PEINES et NOS JOIES
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  Initiatives
- Le pèlerinage diocésain à Lourdes du 2 au 7 août 
2021 est confirmé, pour les pèlerins malades, 
hospitaliers et valides.  Pour tout renseignement, 
contacter le service des pèlerinages par téléphone au 
02 43 54 50 09 ou par mail:
    pelerinages@sarthecatholique.fr 
Les inscriptions ont débuté depuis le  mardi 1er juin à 
la Maison Saint Julien; Les permanences ont lieu le 
mardi et le jeudi de 14h à 17h   
www.sarthecatholique.fr 

La paroisse est en quête de jeunes retraités qui 
aimeraient donner un peu de leur temps pour soutenir 
et encourager l’annonce de l’Evangile. Chacun en 
fonction de ses compétences et du temps qu’il est prêt 
à consacrer. Merci de prendre contact auprès des 
prêtres et diacres. 

- Les Propédeutes de retour à la maison Charles de 
Foucault communiquent: 
Père Thibaut : « Je peux affirmer, que l’accueil des 
jeunes dans les familles a donné lieu à de très belles 
rencontres. Je te charge (père Christian), de remercier 
les familles de notre part. Merci aussi pour la fraternité 
paroissiale dont tu nous as rendus témoins samedi soir 
et dimanche. Les jeunes ont été très touchés : l’Eglise, 
vue sous cet angle, est belle ! Merci enfin à Gaël pour 
sa simplicité et son enthousiasme de (futur) prêtre. 
Nous vous assurons tous de notre prière fraternelle ».

Dans l’agenda du mois de juillet

Date Lieu Evénement 

 1 juillet  Presbytère Barbecue organisé par les jeunes 
pro

2 juillet Ecole de la Fresnaye Sortie des enfants du KT de 
l’école

première
semaine

Eglises paroisse premières messe du jeune pretre

Commentaires

 Toutes les igrands jeunes sont 
les bienvenus.

voir le calendrier

 première 
semaine

 Diocèse  Camp vélo des jeunes du 
diocèse

 19-23  Perce  Camp vélo  L’abbé Chritian y participe

 8h45 le 
28 juillet

Presbytère   préparation au sacrement  

Les travaux avancent bien autour du futur ilot saint 
Paul. Désormais l’ancien batiment a bien disparu 
laissant la place libre pour les finitions avant d’entamer 
ceux de la future école de musique.
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